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Beantwortung und Stellungnahme zu 
Anfrage und Antrag 
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Landeshauptstadt Stuttgart 
Der Oberbürgermeister 
GZ: OB 4211 - 00 

Stuttgart, 25.01.2023 

Beantwortung und Stellungnahme zu Anfrage und Antrag 

Stadträtinnen/Stadträte – Fraktionen 

SPD-Gemeinderatsfraktion             
 

Datum 

17.10.2022 
 

Betreff 

Sprachkitas in Stuttgart absichern       
 

Anlagen 

Text der Anfragen/ der Anträge 

 

Der o.a. Antrag vom 17.10.222 hat sich zunächst durch Änderungen in den Planungen 
des BMFSFJ bzgl. der Finanzierung des Bundesprogramms der Sprach-Kitas erledigt.  
 
Der Städtetag Baden-Württemberg hat diesbezüglich am 09.11.2022 im Rundschrei-
ben Az 461.498 – R 39869/2022 informiert, dass die Bundesfamilienministerin die Fort-
führung des Bundesprogramms Sprach-Kitas bis 30.06.2023 im Rahmen einer Über-
gangslösung bekanntgegeben habe.  
 
Im Rundschreiben heißt es hierzu: 
„Folgende Eckpunkte der Übergangsregelung kristallisieren sich heraus:  
- Das Bundesprogramm wird bis Mitte 2023 fortgeführt.  
- Den betroffenen Sprachförderkräften kann eine entsprechende Perspektive geboten 

werden.  
- Der Bund stellt insgesamt 109 Millionen Euro zur Verfügung. Hierfür werden Mittel aus 

dem Kita-Qualitätsgesetz umgewidmet.“ 
 
Das Kultusministerium Baden-Württemberg hat sich zu dieser Ankündigung u. a. wie 
folgt geäußert: „Das Kultusministerium wird die Arbeiten zügig beginnen, um die 
Sprach-Kitas nach der Fortführung des Bundesprogramms bis Mitte 2023 als weite-
ren Baustein im Gesamtkonzept des Landes für die Stärkung der frühkindlichen 
Sprachförderung zu überführen.“ 
 
Wegen der gesamten Stellungnahme des Kultusministeriums sowie Details zum bis-
herigen Stand der geplanten Übergangsfinanzierung im Rundschreiben Az 461.498 – 
R 39869/2022 wird auf die Anlagen verwiesen.  
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Für die am Bundesprogramm „Sprach-Kitas – Weil Sprache der Schlüssel zur Welt 
ist“ beteiligten Stuttgarter Kitaträger ergibt sich durch die dargestellte Entscheidung 
des Bundes eine Perspektive für die Übergangszeit und es stellt sich die Frage nach 
kompensierenden kommunalen Finanzmitteln aus Sicht der Verwaltung aktuell nicht 
mehr.  
 
Die Verwaltung wird rechtzeitig vor Ablauf der Bundesförderung über den aktuellen 
Sachstand und die weiteren Perspektiven berichten.  
 
 
 
 
 
 
 
Dr. Frank Nopper 
 
 
 
 
 
 
 
Anlage 1: R_39869_-_Angekündigtes_Ende_Sprach-Kitas.pdf 
Anlage 2: Stellungnahme Kumi BW Übergangsfinanzierung Sprach-Kitas.pdf
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Verteiler
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